



**Canoë-Kayak Club de Vannes
Base Nautique – Port de Vannes
40, rue du Commerce
56 000 VANNES**

Tél : 02 97 01 35 35

Site Web : <https://www.ckcv.fr>

E-mail : contact@ckcv.fr

Vendredi 12 décembre 2025

Objet : **Bilan Moral AG CKCV : vendredi 12 décembre 2025**

Bonsoir à toutes et à tous,

Nous sommes donc en **octobre 2028**, et je suis très heureux de pouvoir présider une Assemblée Générale dans un lieu que nous avons tant attendus : ce soir, nous sommes réunis dans le hall d'accueil de la nouvelle Base Nautique du Port de Vannes qui a été inaugurée pour la rentrée sportive ... et oui !!! dans 2 ans, je souhaite pouvoir partager avec vous ce moment qui concrétisera un objectif ambitieux, mais réaliste, d'une Base Nautique Kayak et Aviron dans le Port de Vannes.

Si un bilan moral doit permettre de se projeter dans le futur, c'est surtout un temps pour regarder le passé, pour évaluer nos pratiques, notre organisation et tout ce qui concerne le fonctionnement de notre association. Plusieurs commissions vous feront une présentation des activités proposées sur cette saison 2024-2025 donc je vais vous partager les motifs de satisfaction, des nouveautés et innovations lancées par le club et également les sujets dans lesquels nous devons changer nos pratiques et habitudes.

Un rayonnement national jamais vu au CKCV :
l'équipe Polo en N2, une organisation de coupe de France et 2 adhérents dans les instances fédérales

En 2025, le CKCV a été particulièrement présent et actif au niveau national :

- Sur le plan sportif, l'équipe POLO du CKCV a réalisé une saison exceptionnelle en National 3, puis lors des manches finales et la réussite pour la montée en Nationale 2. Merci sincèrement à Aurélien d'avoir lancé l'activité !!! Bravo et félicitations à toute l'équipe pour cette super progression. Et nous sommes très fiers que le CKCV soit représenté à ce haut niveau de compétition grâce à vous. Les résultats en OcéanRacing, en Waveski et en VAA ont été aussi remarquables cette saison avec une présence régulière sur les podiums des victoires. En quelques années, le club s'est transformé avec méthode et ambition pour passer d'un club exclusivement loisir en un club où près de 30% des licences annuelles sont des licences compétition. Ceci se fait avec équilibre et se développe avec l'implication directe des personnes concernées qui portent les projets.
- En avril dernier, nous avons organisé une coupe de France de Waveski à Plouharnel, 8 ans après notre dernière organisation de compétition au niveau national. Merci à toute l'équipe mobilisée pour faire de ce week-end un succès et un moment de convivialité et de cohésion pour le CKCV. Un nouveau rdv a donc été donné pour début mai 2026 sur le site de Plouharnel.
- Au niveau fédéral, deux personnes licenciées au CKCV sont impliquées dans des instances nationales. Yannaïk VANDAME et moi avons été élus au Conseil d'Administration de la FFCK. Yannaïk a créé et préside la Commission Nationale de Prévention des Violences Sexistes et Sexuelles (VSS) et pour ma part, j'ai pris la responsabilité de la Commission National d'Activité Waveski.

Le club n'a jamais connu un tel rayonnement au niveau national et sur les 3 domaines : le sportif, l'organisation et les responsabilités. C'est le signe d'une bonne vitalité et cela est une fierté pour le club mais aussi un point fort à valoriser pour nos partenaires institutionnels et privés qui nous accompagnent.

Semaine du Golfe et actions pour la protection de l'environnement : Label Gardien de Rivière à la Mer

Si on se rapproche de notre territoire tout en restant dans une démarche collective, la Semaine du Golfe est

également un des succès du club pour la saison passée. Il faut le vivre avec toute l'équipe Pink Ladies du CKCV pour comprendre la force de cette énergie positive. Nous avons une chance incroyable de partager ces moments forts et d'avoir tant de plaisir à rencontrer les équipes venues de toute la France pour découvrir le Golfe du Morbihan, près de 200 personnes. Je le redis, et là encore, ce n'est pas une seule personne qui porte ce projet, ce sont toutes les personnes du groupe Pink Ladies qui s'organisent, trouvent leurs places dans cette organisation et elles font cet événement maintenant rôdé et qui s'améliore à chaque édition. Bravo à vous toutes !!!

La semaine du Golfe, ce sont aussi des rando en kayak de mer et l'opération tranquillité oiseaux où les patrouilles du CKCV font de l'information et de la prévention pour sensibiliser les plaisanciers et visiteurs sur les sites fragiles pendant les parades.

L'engagement du club pour la protection de l'environnement existe depuis plus de 30 ans a été reconnu avec l'obtention d'un label Gardien de la Rivière à la Mer. Nous devons remercier la commission environnement pour la diversité des actions réalisées sur le terrain ou avec nos partenaires, merci sincèrement au nom du club !!!

Une implantation locale avec des nouveautés et la pérennisation de l'activité scolaire

Sur les enjeux de société, le club a mené des actions plus locales ou ponctuelles cette saison et je souhaite l'illustrer avec 2 exemples :

- lorsque l'EPSM nous a contacté pour faire découvrir le kayak à des personnes en situation de handicap, nous avons fait une réponse positive pour faire quelques essais de sorties dans le Golfe

- l'an dernier, nous avions validé plusieurs demandes pour des cycles scolaires au Lycée et c'est un projet qui a fonctionné, sur lequel nous avons engagé des moyens matériels importants avec l'achat d'une flotte de 28 kayak pour faciliter l'organisation des séances sur tous les publics et mis en place un fonctionnement qui a globalement proposé un service de qualité au départ de la base nautique. Cet investissement est une prise de risque assumée par le comité directeur mais il s'inscrit dans la durée et permet d'ouvrir le club dans son environnement local ce qui est très positif pour l'avenir.

Merci aux bénévoles d'assurer notre cœur d'activité à l'année : le Kayak de Mer dans le Golfe

Depuis le début de mon bilan moral pour la saison, je comprends que certaines ou certains d'entre vous puissent se poser la question de savoir si vous êtes dans la bonne salle pour l'AG. La réponse est OUI !!!

En effet, il y a beaucoup de personnes qui connaissent le CKCV par leur sortie 1/2 journée en kayak de mer sur un des nombreux créneaux proposés chaque semaine. Et oui, ce fonctionnement qui représente le cœur d'activité du club est, et reste une très grande satisfaction. Chaque rentrée, l'équipe d'encadrement bénévole est présente et fidèle pour proposer des séances régulières, maintenant tous les jours de la semaine, voire avec plusieurs sorties certains jours. Chaque rentrée, nous avons la capacité et la volonté d'accueillir et de former de nouvelles personnes dans des cycles d'initiation. Cette capacité à proposer ce programme d'activité avec un fonctionnement efficace est clairement un point positif, et je pense également que ce modèle est assez unique dans les clubs de kayaks de la région, voire en France. Pour cela, nous pouvons donc remercier toute l'équipe d'encadrement et les applaudir chaleureusement.

Sur les choix du comité directeur, vous avez aussi probablement remarqué le changement du minibus qui a remplacé notre ancien véhicule qui nécessitait des frais et n'était plus assez fiable. Merci à toutes les personnes qui ont passé du temps sur cette action que ce soit pour la vente, l'achat et les dossiers administratifs de demande de subvention ou de carte grise. Nous avons également été aidé par le département du Morbihan qui finance l'équipement des clubs sportifs et que je remercie pour cet accompagnement important.

Sur les sujets administratifs, je tiens également à remercier ce soir 2 personnes qui assurent un travail régulier impressionnant, avec rigueur et en qui j'ai toute confiance :

- Corinne pour la trésorerie avec un suivi mensuel et les paiements rapides : merci !!!
- Yolande pour le secrétariat et une gestion des dossiers d'inscriptions, les relances et la saisie des licences : courage ... et merci !!!

Pour son enthousiasme dans la durée, spéciale dédicace aussi à Félicina et l'équipe qui a préparé la soirée des bleus ... Muchas Gracias

Amélioration continue sur la qualité, la sécurité, la formation et les jeunes

Sur les améliorations que le club doit réaliser, elles sont un peu récurrentes chaque année et je vous en parle ce soir car elles ne peuvent se faire sans vous :

- l'entretien et le rangement qui se réalise à la fois lors de créneaux programmés mais nous pouvons y contribuer aussi individuellement ou au niveau d'un groupe. Exemple : ranger et nettoyer le local ou le minibus, faire du petit accastillage, réparer les jupes ou gilets, nettoyer l'enceinte de la base nautique : tout cela participe à l'état général et à la qualité de l'accueil
- la sécurité est un point qui doit être toujours dans nos priorités, c'est un enjeux majeur tant sur le groupe que individuellement. Par nos comportements et notre vigilance, dès la préparation, lors du transport ou en navigation, nous avons sans cesse l'obligation d'améliorer cet aspect
- la formation est le point de départ de toute nouvelle inscription au club et nous pouvons améliorer le niveau de pratique et d'encadrement par de la formation continue interne et externe, par des formations fédérales diplômantes sur la filière monitorat et la filière guide
- la pratique des jeunes est également un axe où nous devons progresser et évoluer peut-être en proposant à des plus jeunes de venir découvrir le kayak, en cherchant à développer une pratique en famille avec créneaux adultes et jeunes sur des horaires identiques mais dans des groupes et avec des programmes différents

Pour conclure ce bilan moral, je souhaite revenir sur le sujet de la Base Nautique. Nous sommes rentrés dans la phase de programmation qui précède les appels d'offres pour la conception et la réalisation de la Base Nautique. Avec le club d'Aviron, nous sommes complètement impliqués dans les échanges avec la Mairie de Vannes et GMVA afin d'aboutir à un équipement fonctionnel et répondant aux attentes pour le développement du club dans les prochaines années.

Enfin, je tiens à préciser que ce texte a été réalisé sans aucune IA mais bien avec du papier et un crayon ... et en voici la preuve !!!

Merci à toutes et à tous, bonne AG.

Corentin MENOU, président du CKCV